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История города в фотографиях

Сегодня толком и не поймешь, 
почему невидная боковуха была 
названа проспектом. А тогда пони-

мали без объяснений - первая заасфальти-
рованная улица города, по сути, самый его 
центр, куда не ступал грязный кирзовый 
сапог - заставляли переобуваться.

Потом Эрнсту Маю, конечно, всуропили 
в вину то, что дома выходят на проспект 
торцами, и, значит, он плох для митингов 
и демонстраций.

Потом отсутствие на самом проспекте 
важных общественных зданий сделало его 
и впрямь второстепенной боковушкой.

Но тогда здесь гуляли: девушки в после-
военном сатинчике, парни в оставшихся 
с войны галифе и новомодных тогда аме-
риканизированных брюках дудкой. И 
потому памятник Неизвестному солдату 
поставили в 1947 году именно здесь.

Он был бетонным, этот первый в городе 
памятник погибшим в годы Великой 
Отечественной войны. Высота солдата в 
полный рост в каске и плаще составляла 
2 метра, постамента - два с половиной. 
Автора монумента не запомнили - такие 
стояли во многих городах и селах страны.

Может быть, бетон потом должны были 
заменить на более прочный материал. 

Однако в 1948 году вождь народов и гене-
ралиссимус обозлился на своих солдат, 
лишив их денежных выплат за ордена и 
медали. Писатель-фронтовик Григорий 
Бакланов вспоминал: “Дело не в деньгах - 
это был нанесен удар по чести. Вы, мол, 
теперь не нужны, отвоевали и все, - гуляйте, 
ребята”. (Кстати, указ начинался с лукавой 
фразы: “Учитывая многочисленные пред-
ложения награжденных орденами и меда-
лями СССР...”).

Не только награды обесценили: День 
Победы до 1965 года в масштабах страны не 
отмечали, он был рабочим - обыкновенным 
днем, как прочие. В конце 1960-х здесь, у 
подножия памятника Неизвестному сол-
дату, и стоял почетный караул, сюда при-
ходили ветераны и пионеры.

Но с 1947 года памятник успел обвет-
шать. Его регулярно подкрашивали-под-
мазывали. Потом праздник перенесли 
на бульвар Героев, и остался солдат горе 
мыкать: то вспомнят, то забудут.

На минувшей неделе выкорчевали поста-
мент. Обещают, что на этом месте встанет 
памятник из бронзы. Бронза долговечнее, 
чем бетон, и тем более, чем человек. Но 
вот что будет с нашей памятью, когда 
уйдет последний солдат Великой Отечест-
венной?

Савва Михайлов.
P.S. В газете за четверг, где опубли-

ковано задание четвертого тура конкурса 
“Отгадай, где это место?”, мы забыли ука-
зать, что отгадка каждого снимка будет 
стоить 15 баллов.

-Подобные картины мы 
наблюдаем каждый 

день: 40-50 аварий на дорогах 
города - это норма. Два-три 
человека с травмами. Людей, 
обслуживающих заявки, не 
хватает. У нас практически 
наполовину сократили штаты. 
Выезжаем в первую очередь на 
тяжелые аварии, там, где есть 
травмированные. Остальным 
приходится ждать гаишников 
и час, и два, и более, особенно, 
если спорная ситуация.

Сегодня ДТП можно офор-
мить без участия сотрудников 
ГАИ. Но это в тех случаях, 
когда участники ДТП не спорят 
кто виноват, когда авария про-
изошла без ущерба здоровью 
и материальный ущерб мини-

мальный - это 25 тысяч рублей. 
Конечно, это не те деньги, 
которые могут компенсировать 
ущерб, особенно иномарок. И 
сейчас ставится вопрос о повы-
шении суммы ущерба.

Изменилось и содержание 
справки, которая выдается 
участникам ДТП. Теперь в нее 
вносят координаты с привязкой 
через ГЛОНАСС, даже в Москве 
могут видеть, где и какое ДТП 
произошло в Новокузнецке или 
в другом городе России. Раньше 
в справках о ДТП писали о 
возможных скрытых повреж-
дениях: в двигателе, радиаторе. 
Теперь инспектор пишет только 
то, что видит. А все скрытые 
повреждения должен устано-
вить независимый эксперт.

Если участники аварии 
решили разобраться в ситуации 
самостоятельно, им необхо-
димо все подробно зарисовать, 
а еще лучше сфотографиро-
вать и обратиться в компанию 
виновника ДТП или в свою 
страховую компанию с требо-
ванием возмещения ущерба.

Ну а чтобы страховщики не 
водили вас за нос, обращай-
тесь к аварийным комиссарам. 
Там грамотно подготовят доку-
менты, чтобы у страховщиков 
не было повода вас отфутбо-
лить, обвинить в фальсифи-
кации и подтасовке фактов.

Страховые компании умеют и 
время потянуть, и нервы попор-
тить. Хотя и некоторые наши 
граждане научились делать 
деньги на мнимых авариях. Осо-
бенно в частных маршрутных 
такси. Заявляют, что водитель 
резко затормозил, вот здесь 
у него будет синяк, он едет в 
лечебное учреждение, чтобы 
зафиксировать ушиб. Води-
телю автобуса такой оборот 
дела может грозить крупным 
штрафом или лишением прав. 
Он готов заплатить аферисту, 
чтобы потом не оправдываться 
в судах. И этот вид мошенни-
чества прямо набирает обороты. 
Чтобы защитить себя, владель-
цы маршруток устанавливают в 
салонах видеорегистраторы.

Видеорегистратор - полезная 
вещь. Он и нам здорово помо-
гает разобраться в том, как 
произошла авария, особенно на 
опасных участках наших дорог: 
у Дома быта, на ДОЗе, коль-
цевой развязке на Советской 
площади.

Ж е л а ю  в а м  д а л ь н и х  и 
близких поездок без аварий.

Валентин Волченков 
(фото).

Совсем недавно здесь появилась новая 
добрая традиция - собираться после 

9 Мая, чтобы почтить память погибших 
в Великой Отечественной войне. Собст-
венно, на это мероприятие меня и при-
гласил Сергей Ильич Иванищев, пред-
седатель совета ветеранов КузГПА: “По-
смотришь и сам увидишь, как мы рабо-
таем”.

Активную помощь в проведении меро-
приятия оказали члены совета Валентина 
Владимировна Алдакишкина, Анатолий 
Сергеевич Водолеев, Николай Варфоломе-
евич Шулепов, Наталья Алексеевна Глу-
ховченко, Вера Михайловна Бельтикова.

Казалось бы, ничего необычного я там не 
увидел. Хотя нет, увидел. Необычным для 
восприятия было то дружеское участие, 
добрый смех и разговоры, которые не 
прекращались ни на минуту. Пенсионеры 
пришли не сразу, и присутствовавшие здо-
ровались, обнимались с каждым вновь при-
бывшим. Кажется, они знают друг друга 
целую жизнь. “Так и есть, - отвечает Нэлли 
Викторовна Орлова. - И жаль, что у нас не 
всегда получается встретиться. Вот и раду-
емся как дети, хоть годы уже не те”.

На мероприятии присутствовали и руко-
водители академии, в том числе Сергей 
Михайлович Редлих, ректор КузГПА. 
Он поблагодарил ветеранов академии и 
отметил: “Однажды Ньютон сказал, что 
не сделал бы своих открытий, если бы не 

стоял на плечах ученых-гигантов. Думаю, 
то же самое можно сказать и о нашей ака-
демии. Все достижения, которые сегодня 
есть у нашей академии, завоеваны благо-
даря вашему труду и сподвижничеству”. 
С сообщением о литературе о войне 
выступила Тамилла Борисовна Афузова, 
кандидат филологических наук, доцент 
кафедры русского языка и литературы.

Хорошее настроение для пенсионеров 
активно создавали и студенты КузГПА, 
они подготовили несколько творческих 
номеров: читали стихи и прозу, пели. 
Кстати, о песнях. Петь бывшие сотруд-
ники КузГПА любят. Например, “Катюшу” 
ветераны запели хором, не сговариваясь. А 
на авторской песне Дмитрия Суйканена не 
могли сдержать слез.

После завершения праздничной про-
граммы ветераны ещё долго не хотели 
расходиться. “Когда ещё встретимся, ведь 
дачный сезон начался”, - отмечали они.

Решение о создании совета было при-
нято администрацией академии совместно 
с профкомом. Располагается он на базе 
факультета русского языка и литературы 
КузГПА - нашли подходящее помещение, 
собрали хорошую команду. И теперь вуз 
работает с пенсионерами в централизо-
ванном порядке, - отмечает Сергей Ильич 
Иванищев, председатель совета ветеранов 
КузГПА. - К слову, наш совет ветеранов 
ещё совсем молодой, он образовался 19 

октября 2011 года. Сегодня в совете рабо-
тают 13 человек, и каждый отвечает за свой 
факультет, работает со своими пенсионе-
рами”.

Несмотря на малый возраст, совет вете-
ранов КузГПА уже успел обзавестись дру-
жескими связями с общественными орга-
низациями города, в том числе с город-
ским и районным советами ветеранов. “Мы 
всегда участвуем в проводимых ими меро-
приятиях, оказываем посильную помощь в 
их проведении. Без взаимопомощи и под-
держки сегодня никуда”, - говорит Сергей 
Ильич.

Лето уже не за горами, а значит, практи-
чески все “подшефные” совета уедут на свои 
дачные участки. А осенью вновь начнутся 
встречи, спартакиады, праздники. Так, 
доброй традицией стало празднование Дня 
пожилого человека и профессионального 
праздника практически всех пенсионеров 
КузГПА - Дня учителя. Сотрудники совета 
уверены: таких традиционных встреч и меро-
приятий с каждым годом будет всё больше. 
Также совет ветеранов собирает материалы 
для создания “Книги памяти” - воспоми-
нания ветеранов о годах работы в КузГПА.

Однако и в летний период работа с вете-
ранами прекращена не будет. И если кому-
то понадобится помощь, её обязательно 
окажут. Сергей Ильич отмечает: “Мы не 
устаем повторять бывшим преподавателям: 
если возникла проблема, приходите к нам, 
вместе решить её гораздо легче”.

Единственный минус, сетуют сотруд-
ники совета, в том, что организация не 
может оказывать материальную помощь: 
деньги выделяются академией централи-
зованно, своих средств к существованию 
у неё нет.

Артём Кабанков.

Совет да дело

Обретая новые традиции
До недавнего времени педагогическая академия нашего города своего 

совета ветеранов не имела. Преподаватели, после окончания трудовой деятель-
ности, оставались один на один порой с непростыми жизненными обстоятель-
ствами. Нет, работа с пенсионерами в КузГПА велась всегда, но теперь для этой 
работы создан специальный орган. И сразу появились первые результаты: ини-
циативная группа стала устраивать встречи для бывших и нынешних сотрудников 
академии, активно участвовать в жизни пенсионеров, помогать нуждающимся.

По закону ответ на обращения граждан действительно 
готовится в течение месяца, но редакции “Кузнец-
кого рабочего” удалось получить комментарий на это 

письмо у заместителя председателя комитета градостроительства 
и земельных ресурсов администрации Новокузнецка, главного 
архитектора города Александра Алексеевича Колтакова: “Жители 
беспокоятся раньше времени. Здесь имеется сформированный 
земельный участок, это район общественно-деловой застройки. 
Первоначально, еще пять лет назад, планировалось построить 

здесь торгово-развлекательный центр. Но, учитывая, что рядом 
дом престарелых и жилые строения, мы договорились, что развле-
кательного центра не будет, и решили, что лучше возвести на этой 
территории жилые дома, возможно, их будет четыре. 

По законодательству все жилищное строительство у нас про-
ходит через аукцион. Сегодня предполагаемый застройщик 
поставил ограждение и проводит необходимые инженерно-изыс-
кательские работы, прежде чем начать застройку. Жилье здесь 
может возводиться только при условии проведения публичных 
слушаний. Распоряжение о проведении слушаний уже подго-
товлено, в июне они начнутся, и тогда люди смогут подробно 
ознакомиться с планом предполагаемого строительства, обсудить 
эту застройку. Мы все покажем и расскажем жителям, что пла-
нируем строить. Только после окончания публичных слушаний 
мы сможем провести аукцион на строительство. Пустой эта тер-
ритория не останется. Но лучше построить на этом участке дома, 
чем торговый центр, не правда ли?” 

От редакции. Опасения жителей понятны: часто они узнают о 
будущем строительстве, когда повлиять на него уже невозможно. 
Впрочем, и публичные слушания носят лишь рекомендательно-
совещательный характер, а отклонить строительство, как пока-
зала практика, жильцы чаще всего не в силах, поскольку их аргу-
менты оказываются недостаточно убедительными, а потребность 
в новом жилье, как правило, перевешивает комфорт, который 
хотят сохранить жильцы ближайших домов. Поэтому маловеро-
ятно, что желание жителей - оставить все как есть - сбудется... 

Подготовила Елена Кострова.
Валентин Волченков (фото).

Письмо с комментарием

Тревога жителей
преждевременна?

14 мая часов в 9 утра во дворе дома № 29 на улице Архитек-
торов в Новоильинском районе начались странные работы. Бри-
гада из трех человек во главе с мастером начала производить раз-
метку прилегающей к дому пустой территории. Отдельно надо 
сказать, что прилегающая пустая территория очень небольшая, 
она заключена между домом № 29, домом-интернатом для инва-
лидов и престарелых и большим комплексом недостроенных 
зданий. Граница строительства (забор) будет проходить в одном 
метре от детского городка, который установили осенью 2011 года 
и который жители ждали 7 лет, в зону строительства также 
попала организованная жителями волейбольная площадка.

Попытка выяснить у людей, проводивших разметку, что, кем и 
на каком основании будет строиться, результатов не дала. Руко-
водитель бригады в резкой форме заявил, что решение принято 
на уровне города, никому и ничего докладывать он не обязан и что 
три жилых дома будут построены, хочет этого кто-то или нет, 
при этом он продемонстрировал “план” застройки на листе А3 без 
видимых признаков утверждающих подписей. 

15 мая бригада продолжила работы. В этот же день в админист-
рацию Новоильинского района было передано письмо с просьбой 
дать соответствующие разъяснения и поставить жителей в 
известность (надо заметить, что из окон администрации двор 
дома № 29 очень хорошо просматривается). При приеме письма 
было сказано, что ответ будет в течение месяца. 17 мая началась 
установка забора и прозвучало: “Пять жилых домов”... Руко-
водителям УК “Жилищник”, обслуживающей дом, также было 
отказано в информации о строительстве. Непонятно, как можно 
разместить 3-5 домов на такой маленькой территории, у каж-
дого дома должен быть как минимум подъезд, детская площадка 
и стоянка для автомобилей, должны свободно осуществляться 
вывоз мусора, подъезд пожарных и “скорой помощи”.

Просим помочь разобраться в сложившейся ситуации и полу-
чить информацию о строительстве - план и прочее (или о его 
прекращении, что наиболее лучший вариант) в кратчайший срок. 
Копия обращения отправляется в городскую администрацию и 
приемную губернатора.

Алексей Михневич.

Солдатская судьба

Остановка по требованию Рубрику ведёт Людмила Ковякина

ДТП теперь можно оформить
без участия сотрудников ГАИ

Недавно возвращаюсь домой после работы, на Бар-
дина от Кутузова и до вокзала - пробка. Ни проехать ни 
пройти. В один ряд стоят припаркованные автомобили, в 
другом линеечкой выстроились троллейбусы. Кто вовремя 
заметил пробку - разъезжались окольными путями, но 
кто-то надолго застрял или вынужден был, нарушая пра-
вила движения, разъезжаться по встречной полосе.

Перед кольцом у вокзала столкнулись два автомобиля. 
Повреждения не ахти какие, но участники аварии в ожи-
дании гаишников организовали пробку. Комментирует 
ситуацию начальник штаба отдельного батальона ДПС по 
Новокузнецку Юрий Наильевич ШАЙХУЛЛИН.

На днях с трудом выкорчевали 
постамент памятника Неизвестному 
солдату, 65 лет несшего службу в скве-
рике напротив ресторана “Москва” и 
знаменитого некогда магазина, назы-
ваемого в народе Подмосковьем. Это 
на пересечении проспекта Энтузи-
астов и улицы 25 лет Октября.

Механизированная крепь 2ДТР 
разработана специалистами 
НПК “Горные машины” специ-

ально для шахт со сложными горно-геологи-
ческими условиями. Крепь предназначена 
для механизации процессов поддержания 
кровли в призабойном пространстве лавы, 
управления кровлей полным обрушением, 
а также для передвижения конвейера на 
забой при отработке пологих пластов мощ-
ностью 1,8-3,5 метра в шахтах опасных по 
газу и пыли, до сверхкатегорийных вклю-
чительно. Главными преимуществами 
2ДТР являются высокая несущая способ-
ность секций (свыше 850кН/м2); двойной 
проход между конвейером и секциями 
крепи в исходном положении; жесткое 
основание типа “катамаран” с активным 
механизмом подъема, гидропатрон кото-
рого разгружен от боковых усилий, облег-
чающим перемещение крепи при мягкой 
почве. Кроме того, наличие поджимного 
забойного щита обеспечивает безопасность 
работы в условиях пластов мощностью 
свыше 2,5 метра.

Очистной комбайн нового поколения 
КДК500 предназначен для отработки 
пластов мощностью 1,35-3,55 метра. 
КДК500 оснащен бесцепной системой 
подачи на базе частотно-регулируемого 
электропривода, обеспечивающего ско-
рость перемещения до 20 метров в минуту. 
Дистанционное управление обеспечи-
вает акустический контроль работы ком-
байна вне зоны его видимости, а также 
непрерывно проверяет концентрацию 
метана и местоположение в лаве. Анализ 

работы очистных забоев с использованием 
КДК500 показывает устойчивый прирост 
стабильной среднесуточной добычи до 
6697 тонн в сутки и возросшую более чем 
в два раза производительность труда. В 
настоящее время комбайн КДК500 с повы-
шенной до 700 кВт энерговооруженностью 
привода исполнительных органов успешно 
эксплуатируется в ООО “Шахтоуправ-
ление “Садкинское”.

Проходческая техника будет представ-
лена модернизированным комбайном 
КПД. Основными особенностями кон-
струкции модернизированного комбайна 
сегодня являются: применение совер-
шенно новой конструкции поворотной 
секции конвейера, исключающей приме-
нение гибких листов; наличие системы 
принудительной смазки подшипников 
быстроходных валов в редукторе испол-
нительного органа; наличие установки 
для охлаждения рабочей жидкости. На 
данный момент на шахтах Украины и 
стран СНГ успешно эксплуатируется 
более 40 машин. 

На шахтах Украины проходческое обо-
рудование компании “Горные машины” 
уже показало надежную работу и высокие 
результаты добычи. Так, в августе 2011 
года на ш/у “Южнодонбасское № 1” (город 
Угледар, Донецкая область) проходческий 
комбайн КПД прошел 531 метр выработки, 
что стало рекордом Украины за последние 
10 лет.

Естественно, что вся названная тех-
ника будет демонстрировать свою работу 
на стенде. Каждый заинтересованный 
участник выставки сможет получить под-
робную консультацию от технических 
специалистов НПК “Горные машины”. 
Но и это еще не все! 6 июня в рамках 
выставки состоится научно-практическая 
конференция, на которой эксперты ком-
пании поделятся успешным опытом экс-
плуатации оборудования “Горных машин” 
на ведущих шахтах Украины и России. 
По словам организаторов, это будет инте-
ресное и полезное мероприятие.

Подобный масштаб участия подчеркива-
ется еще и тем, что НПК “Горные машины” во 
второй раз подряд стала спонсором выставки, 
а сама экспозиция удивит размахом.

“Спонсорство выставки “Уголь России и 
Майнинг” на протяжении последних двух 
лет подтверждает серьезность наших наме-
рений закрепиться на российском рынке. 
За год, который прошел с момента пре-
дыдущей выставки в Новокузнецке, мы 
открыли торговую компанию “Горные 
машины РУС” и завершили формирование 
филиальной сети в России. Именно на 
выставке мы официально презентуем наше 
российское представительство клиентам”, 
- отметил Валерий Крупицкий, исполня-
ющий обязанности директора по марке-
тингу и продажам НПК “Горные машины”. 

Андрей Александров.
На правах рекламы.

Актуально!

НПК “Горные машины”:
новые технологии

для кузбасских шахт
Чем удивит крупный машиностроительный холдинг НПК “Горные машины”

в этом году на выставке “Уголь России и Майнинг”?

Крепь2ДТР

В прошлом году участие НПК 
“Горные машины” запомнилось 
многим посетителям выставки 
“Уголь России и Майнинг”. Экс-
пертное жюри присудило ком-
пании сразу две высокие награды за 
представленное горнодобывающее 
оборудование: поддирочно-про-
ходческая машина МПР получила 
золотую медаль, а очистной ком-
байн для тонких угольных пластов 
УКД400 был удостоен Гран-при. Что 
же будет в этот раз? Специалисты 
НПК “Горные машины” на славу 
поработали и презентуют более 
20 единиц горнодобывающей тех-
ники. Наиболее крупные из них - 
это механизированная крепь 2ДТР, 
очистной комбайн нового поколения 
КДК500 и модернизированный про-
ходческий комбайн КПД. Расскажем 
о каждом немного поподробнее.


